



¿TE LATE?

El nuevo Apple Watch Serie 4 realizará electrocardiogramas en 19 países europeos. **IMAGEN**

GOBIERNO

Obras sin licitación

Recurrente adjudicación directa de contratos en la administración federal

No se cumple el espíritu de la ley, alerta organismo

La administración de Andrés Manuel López Obrador adjudicó de manera directa 74.3% de los contratos registrados en Compranet, informa Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad.

De 26,458 contratos subidos a la plataforma, solo en el 18.3% se utilizó la licitación pública y en el 7% la invitación restringida.

“En los 116 días que lleva este gobierno se ha configurado un patrón recurrente de ejercicio de los recursos públicos a través de adjudicaciones directas o de invitación restringida que va en contra del espíritu de la Constitución y sus princi-

Contratos gubernamentales

	FCH (en 2012)	EPN (2018)	AMLO (ENE-MAR 2019)
Adjudicación directa	67.7%	76.2%	74.3%
Licitación abierta	19.1%	14.7%	18.3%
Invitación restringida	13.2%	9.0%	7.4%

Fuente: Mexicanos contra la corrupción y la impunidad

Diario de Yucatán

pios”, indica el organismo.

Un ejemplo son los contratos de los estudios para el Tren Maya por \$90.8 millones; la adquisición de 671 pipas para el abasto de gasolina, por \$1,765 millones o siete contratos de Pemex de “invitación restringida”, por \$44 mil millones.

Estos contratos corresponden a servicios de construcción de infraestructura, instalaciones de plataformas pe-

troleras, servicios de perforación en campos terrestres, certificación de volúmenes de reservas, así como servicios de consultoría para un plan de Pemex.

Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad recuerda al presidente López Obrador su compromiso de uso transparente y eficaz de los recursos públicos.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 7

GOBIERNO

“No se lave las manos”

El mensaje del Concejo Indígena a López Obrador

“Los pueblos indígenas siguen sufriendo abusos del Estado mexicano, así que sugerimos a (el presidente) López Obrador que no se lave las manos con disculpas ajenas”, manifestó Betina Cruz, integrante del Concejo Indígena de Gobierno.

En referencia a la carta que el Presidente envió al rey de España Felipe VI y al papa Francisco exigiendo que pidan perdón por los abusos de la Conquista, consideró que “es una simulación que no sirve de nada”.

La activista sostuvo que “en lugar de pedir disculpas a un rey debe respetar la autodeterminación de los pueblos indígenas”.

“No queremos una disculpa por lo que pasó sino por lo que sigue pasando hoy. El remedio está en que reconozcan nuestros derechos en México y que no se perpetúe la violencia y el despojo de nuestras tierras”, exigió.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 7



Vecinos de Dacca, Bangladesh, observan el incendio de un edificio que causó la muerte de 19 personas, según el reporte preliminar

Mortal incendio

Al menos 19 personas murieron y decenas resultaron heridas a causa de un incendio de grandes dimensiones ocurrido ayer en un edificio en la capital de Bangladesh: Dacca.

No está claro cuántas personas se encontraban dentro del edificio cuando ocurrió el incendio, cuya

causa tampoco se determinó enseguida.

Seteme que el número de decesos aumente. La mayoría de las muertes se presentó a causa de inhalación de humo y de las heridas sufridas tras caer de los pisos superiores.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁG. 2



Varias horas trabajaron los bomberos para controlar el fuego y rescatar a las víctimas en el incendio de un edificio, en Dacca

SOCIEDAD

Exigen claridad en un proceso

Más voces piden reponer un cargo anticorrupción

Más voces se levantan para pedir la reposición del proceso en el que se eligió a José Luis Villamil Urzaiz como integrante del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción.

Michel Salum Francis, líder de la Canacome, considera que el resultado “es una burla a la sociedad”.

“Debe haber honestidad ante todo y, al contrario, se notó una omisión; esto trae muchas veces corrupción”.

Patricia McCarthy Caballero, del Frente Cívico Familiar, dijo que “tenemos que exigir la reposición del proceso de selección”.

➔ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL

DEPORTES



Arranques vibrantes

Los Filis de Filadelfia se impusieron en el Día Inaugural de las Grandes Ligas, que vivieron una jornada de fiesta en todos y cada uno de los parques.



Contra Trump. Activistas protestan a las puertas del Senado en Washington contra el presidente Donald Trump por la designación de David Bernhardt, hombre vinculado a la industria petrolera, como secretario de Interior

RELIGIÓN

No quiere que los fieles se enfermen

Vocero vaticano explica reciente acción del Papa

Cuando los grupos son muy numerosos, el papa Francisco no deja que le besen el anillo para evitar la difusión de gérmenes que puedan ocasionar enfermedades a los feligreses, según manifestó ayer el portavoz vaticano, Alessandro Gisotti.

Así explicó el motivo por el

que el Papa retiraba su mano cuando saludaba a los fieles en el santuario de Loreto, cómo se observó en un video que se convirtió en viral.

En reciente plática con Gisotti, Francisco subrayó que a él le gusta abrazar y ser abrazado por la gente, pero que también teme que se puedan enfermar.

El portavoz vaticano hizo notar que en muchas ocasiones los fieles han besado el anillo del Papa.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 2

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

“Que López Obrador no se lave las manos con disculpas ajenas”. [7]

Betina Cruz, integrante del Concejo Indígena de Gobierno

INTERNACIONAL

Sanción a Guaidó

Juan Guaidó, líder de la Asamblea Nacional de Venezuela, no podría ocupar en 15 años cargos públicos, debido a supuestas falsedades en su declaración patrimonial. [3]

LOCAL

“Cirugía” académica

En la sesión de ayer del Consejo Universitario de la Uady se presenta la propuesta para que se modifique el plan de estudios de la carrera de Médico Cirujano.

LA PLANILLA DE LAS CHANCLETAS

IMAGEN

Ignoran beneficios La cuarta parte de los que podrían beneficiarse con las estatinas no lo hacen.

TIPO DE CAMBIO	
Pesos por divisa - Compra Venta	
DÓLAR INTERBANCARIO	\$18.80 \$19.65
EURO	\$21.72 \$21.74